



Comisión Nacional
contra la Corrupción

La lucha contra la corrupción avanza a nivel local e internacional

Los avances en la prevención de la corrupción son significativos para la ciudadanía. Por ello, desde la CNC, bajo la visión del presidente Bernardo Arévalo, **se da seguimiento y participación continua en los esfuerzos anticorrupción** de las instituciones del Organismo Ejecutivo en cada uno de los territorios del país. Estos se dan a conocer a nivel internacional, destacando las buenas prácticas en materia de ética, transparencia e integridad. En septiembre, se priorizaron acciones relevantes para continuar con esta labor:



UN AÑO DE TRABAJO EN LA RED DE INTEGRIDAD:

“Un esfuerzo histórico en materia de lucha contra la corrupción para la gestión pública en el país”.

→ Desde su lanzamiento en 2024, la Red de Integridad del Organismo Ejecutivo (RDI) ha coordinado acciones clave en materia de prevención y lucha contra la corrupción, garantizando así la transparencia gubernamental en cada una de sus instituciones.

→ Con ocasión de la undécima reunión ordinaria, la RDI conmemoró su primer año de trabajo por medio de actividades dinámicas, de aprendizaje y espacios de diálogo para fortalecer la mejora continua y coordinación efectiva en la implementación de los Sistemas de Integridad.

El director ejecutivo de la Comisión Nacional contra la Corrupción (CNC) Julio Flores, destacó la importancia de la RDI como un esfuerzo que responde al compromiso del Gobierno de impulsar la ética en el Organismo Ejecutivo. Además, hizo un llamado a reflexionar y evaluar las acciones del primer año de trabajo para continuar el siguiente con determinación y compromiso.



En esta parte inicial del evento, también participaron el representante de la Gobernación de Sololá, Juan Yotz, y el director ejecutivo de la Autoridad para el Manejo Sustentable de la Cuenca del Lago de Atitlán y su Entorno (AMSCLAE). Se contó también con la presencia y representación de la Embajada de Suecia en Guatemala y del Programa de las Naciones Unidas Para El Desarrollo (PNUD).

Gracias a estos espacios, la RDI reafirma su compromiso para fortalecer la cultura de transparencia y el liderazgo ético. El reto para los próximos años será consolidar los logros alcanzados, ampliar la cobertura territorial y garantizar que cada institución del Ejecutivo cuente con herramientas eficaces para prevenir y denunciar actos de corrupción. De esta manera, la Red busca contribuir a la construcción de un **Estado más confiable, eficiente y alineado con el cumplimiento del bienestar de la ciudadanía**.



PARTICIPACIÓN EN CUMPLIMIENTO DE CONVENIOS INTERNACIONALES:



→ En la CNC se priorizan los espacios de participación internacional como parte de un ejercicio de buenas prácticas e intercambio de experiencias en la implementación de los mecanismos de prevención y lucha contra la corrupción.

- 1 En modalidad virtual, el comisionado Flores representó a la CNC en las actividades de trabajo de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción (UNCAC) donde dio a conocer cómo la coordinación interinstitucional y los organismos internacionales han contribuido al desarrollo de las políticas de integridad en Guatemala.
- 2 La CNC participó en la cuadragésima cuarta Reunión del Comité de Expertos del Mecanismo de Seguimiento de la Implementación de la Convención Interamericana contra la Corrupción (MESICIC), donde el director Julio Flores compartió las buenas prácticas de transparencia y medidas anticorrupción y los avances en la implementación de las recomendaciones hechas por el Mecanismo al Estado de Guatemala.

- 3 En continuación de la difusión y el intercambio de buenas prácticas, el comisionado Flores, mantuvo sesiones de trabajo en Washington D.C con expertos de MESICIC, Departamento de Estado, Departamento de Comercio y estudiantes de la Universidad de Georgetown. En estos espacios se dieron a conocer las acciones anticorrupción del Gobierno de Guatemala, tales como: Agenda legislativa anticorrupción propuesta por el presidente, Sistemas de Integridad y el modelo de las Oficinas de Asuntos de Probidad, la Red de Integridad, la presentación de más de 340 denuncias de corrupción, programa de capacitación por medio de ACADETI y mecanismos de seguimiento de convenciones internacionales anticorrupción.



Con estas sesiones y espacios de trabajo internacional, desde la CNC se posicionan las buenas prácticas y logros en materia de ética y probidad en el Organismo Ejecutivo en Guatemala.



AVANCE EN LOS “TERRITORIOS CON INTEGRIDAD”:

En septiembre, la CNC continuó el proyecto “Territorios con Integridad” en los departamentos de El Progreso, Jalapa, Izabal, Zacapa, Escuintla y Sacatepéquez. En cada una de las sesiones de trabajo, el director ejecutivo Julio Flores, acompañado del equipo de la Comisión, destacó la importancia de extender las buenas prácticas que impulsan la integridad y transparencia en todos los territorios del país.



ESFUERZOS PARTICIPATIVOS E INTERINSTITUCIONALES:

La CNC busca de forma activa participar en espacios que promueven la prevención y lucha contra la corrupción, esto, como un reconocimiento a los esfuerzos de las instituciones y los actores clave para impulsar una cultura de integridad en la administración pública.



Espacios de diálogo en CONADUR: La CNC participó en la Cuarta Reunión Preparatoria del Consejo Nacional de Desarrollo Urbano y Rural (CONADUR) donde el director Julio Flores expuso el trabajo de la Comisión y los resultados obtenidos en la implementación de políticas de integridad. Posteriormente, el Comisionado, fue parte del CONADUR. En esta ocasión se dio seguimiento a la exposición de los esfuerzos para propiciar la transparencia y la integridad en el Organismo Ejecutivo.



Las Instancias de Asuntos de Probidad se refuerzan en las instituciones: El Ministerio de Cultura y Deportes (MCD) inauguró la oficina física de su Unidad de Probidad, fortaleciendo su compromiso con la integridad y la transparencia institucional. El director ejecutivo Julio Flores participó en la actividad junto a la ministra de MCD Liwy Grazioso, y reconoció este importante paso fortalecer la prevención de la corrupción y la denuncia activa.



Sociedad Civil en la lucha contra la corrupción: El director Julio Flores y el subdirector Pedro Fuentes en conjunto con el equipo de la CNC, participaron en sesiones de trabajo con representantes de diferentes sectores de la sociedad civil. Se dio a conocer a estudiantes, docentes y autoridades de la Universidad Regional de Santa Rosa el trabajo de la CNC. De igual manera, y en seguimiento a los espacios de diálogo, la Instancia de Consejeros Delegados en conjunto con el director ejecutivo Julio Flores y el equipo de la CNC se reunió con el presidente Bernardo Arévalo, para tratar la implementación de medidas de transparencia y la necesidad de un marco normativo actualizado en materia anticorrupción.



La CNC permite la construcción sólida de un camino confiable en la prevención y lucha contra la corrupción en el Organismo Ejecutivo. Gracias a cada uno de los elementos de los Sistemas de Integridad, ahora las instituciones cuentan con herramientas y procesos transparentes que permiten trabajar de forma íntegra y transparente al servicio del pueblo digno de Guatemala.

¡Avanzando hacia una cultura de integridad en la administración pública!

